
检修日期

2月28日(周一)

3月1日(周二)至
3月3日(周四)

3月4日(周五)

3月5日(周六)至
3月6日(周日)

检修
线路

前金
348线

东风
340线

阁巷
344线

孙桥
345线

无检修计划

北新
M124

线

无检修计划

时 间

10:30-
11:30

10:30-
11:30

14:00-
15:00

14:00-
15:00

6:30-7:
30

检 修 范 围

飞云街道：上埠村部分、底河头村全部、飞云中心小学、成德文
化传播、马道村经济合作社、上埠村经济合作社、金竹坑村经

济合作社、江南实验幼儿园、繁华建筑公司

飞云街道：良种场村部分、东风村全部、瑞南大厦、飞霞村部
分、东风嘉园、前金村部分、马道村、江南房开、东风村经济合
作社、市政公用工程建设中心、馨管家物业管理、飞云中学、温
瑞平水系管理中心、通用印刷机械厂、前金村经济合作社、市
第五中学、市第二人民医院、新世纪食品、中国电信瑞安分公

司、泰丰食品、发鱼服饰

飞云街道：原种场村部分、桥里村部分、桥邻村部分、南都花苑
全部、瑞洲建设集团、安阳汽车钢圈厂、佳茂置业、远东都成食

品、新立机械、杭州建工集团、远东食品、奥塑塑胶

飞云街道：陈家垟村、原种场村部分、胜利村、五席建设、元通
雷克萨斯汽车销售、云江医疗管理、市第二建筑工程公司、江
南小镇发展公司、升天基村经济合作社、新瑞建设集团、市公
路管理中心（二）、江南新区管委会、商城集团瑞安市市场开发

经营公司

塘下镇：西南村部分、新居村部分、申新净化滤材厂、日旺塑
料、乔瑞电工材料、驰田散热器制造、恒大金属加工、中远机车
部件、金茂排水带、奥明车辆部件、塘下飞跃轧钢厂、云土遮阳
网加工、君启汽摩配件加工厂、逸晨机械、森森汽车零部件塘
下分公司、宏泰非织造布棉厂、中皓非织造布、金庆、恒辉阀门
配件厂、瑞德非织布、君贤汽摩配加工厂、胡吉彪、宝时德钢
管、捷泰丝棉、舒佳特无纺布公司

瑞安电力设备检修预告
根据瑞安供电公司检修安排，2月28日至3月6日进行设备检修，现将检修影响范围公告如下，

若遇雨天等恶劣天气，检修工作取消，对正常供电造成影响，敬请谅解并做好生产安排，如有疑问请
咨询客服热线：51100005。

在此次两会的各驻地接待酒店，“光

盘光瓶”行动的宣传氛围浓烈。主要出入

口、代表委员报到处，酒店客房、餐厅等位

置，醒目地摆放着“光盘光瓶”行动的宣传

物料。从易拉宝、滚动电子屏到餐桌标识

立牌、宣传三角牌，“光盘光瓶”行动以多

元的形式“现身”两会。

人大代表张其通一进酒店，就关注到宣

传标语，他说：“刚刚一进酒店，就感受到了

浓厚的‘光盘光瓶’行动的宣传氛围。我作

为人大代表一定要起带头作用，做好示范。”

“好巧，我正打算在‘两会’上提开展

‘光盘’行动的建议。”站在宣传展板前，政

协委员王步年笑着说。他一直关注“光

盘”行动，围绕中小学生餐饮浪费现象开

展深入调研，此次“两会”他刚好带着反餐

饮浪费、“光盘”行动的建议而来。

盘子里的食物不能浪费，瓶子里的

水、饮料也不能例外。此次“光盘光瓶”行

动成为代表委员新的关注点。

人大代表潘静说：“今年新加入‘光

瓶’行动，非常有意义。因为瓶子里的水、

饮料，也是一种资源。我们要将它喝完，

再投入到相应的可回收垃圾桶内，这也是

践行环保。”

政协委员黄建华说：“中国是一个人

口大国，水资源并不丰富，特别是内陆地

区，面临严峻的缺水危机。我们一定要从

点滴做起，从自我做起，节约用水。”

两会期间，代表委员们响应号召，内

化于心，外化于行，纷纷加入“光盘光瓶”

行动。在时代开元名都大酒店餐厅门口、

取餐处、餐桌上，可见“倡议光盘光瓶 使

用公筷公勺”的宣传标语，委员们步入餐

厅时，工作人员会提醒“勤拿少取”。

这里采取的是自助餐模式，为了避免浪

费，酒店方精心搭配菜品，做到“少炒勤加”，

保证菜量可控。政协委员贾建东餐盘里的

菜品分量少但种类多，他说：“量少款式多，

就是为了不浪费。每次分量拿少一点，宁愿

多跑几次，每次少取餐，做到‘光盘’。”

“作为政协委员，我们要响应市政府的

号召，尽量节约不浪费。”政协委员杨鸣就

餐后，餐桌上不剩食物不剩水，他用自己的

实际行动响应，自觉做到“光盘光瓶”。

“开展‘光盘光瓶’行动，既是落实上

级关于厉行节约、反对浪费的工作要求，

弘扬中华民族勤俭节约的传统美德，也是

‘迎亚运·讲文明·提品质’靓城行动新一

年的第一项举措。两会期间宣传‘光盘光

瓶’是一个很好的契机，代表委员成为‘光

盘光瓶’行动的倡导者、传播者、践行者，

发挥示范引领作用，将有力地推动全社会

形成节约光荣、浪费可耻的社会新风尚。”

市委宣传部副部长、市精神文明建设指导

中心主任缪德泵说。

两会期间，除了在各驻地接待酒店加

大宣传力度，市精神文明建设指导中心还

在全社会发起“光盘光瓶”行动接力，市民

纷纷参与，转发支持。

倡导“光盘光瓶”行动，也要严格执法

监督。自《反食品浪费法》实施后，市市场

监督管理局加强了对反餐饮浪费的宣传

和监督，组织开展专项检查活动，督促餐

饮单位落实反餐饮浪费措施。

市市场监督管理局党委委员、副局长

姚劲松说：“今年我们要继续加大监督执

法力度，和相关部门加强沟通，形成合力，

同时要推动反餐饮浪费宣传进校园，从小

培养孩子的良好习惯和法律意识。”

2021 年 10 月 5 日 ，训 练 开 始 。

张佳玲为此放弃了国庆假期游玩计

划。

10 月份的训练在校内举行，都

安排在周末，从 9 时至 17 时，主要内

容是跳操，扎马步、高举手、开合跳、

跟随音乐舞动⋯⋯另外还要学会处

理运动员晕倒等突发情况。

2021 年 11 月至 2022 年 1 月，训

练 全 部 被 安 排 在 国 家 体 育 场“ 鸟

巢”。“北京冬天寒冷，我站的点位在

场口，风大，训练中有一次被冷风吹

得发了烧，吓傻了，担心被替换掉。”

张佳玲回想起来还心有余悸，因为疫

情防控需要，组委会规定志愿者咳嗽

也不允许进“鸟巢”。庆幸的是，最后

她留了下来，还换到了旗杆下那个点

位。

“30 多次训练，120 天，267 个小

时，我曾为记不住动作而手忙脚乱，

为频繁的训练和学习的冲突而焦头

烂额⋯⋯”但张佳玲都咬牙坚持了下

来。印象最深的是，初次去“鸟巢”训

练正遇上北京初雪，她没带手套没穿

靴子，被露天积雪冻到失去知觉。此

后几次彩排恰逢大雪，她在湿漉漉的

地屏上跳跃了一个多小时，一次次打

滑摔倒。“但这 4 个月里，我收获更多

的是感动，在排练时，听到歌唱祖国

的音乐响起就莫名感到自豪。”她说。

本报讯（记者 林晓）“没想到孩子能以这

样的方式参与北京冬奥会，太开心了！”得知

儿子王梓睿的作品入选“冬奥童画国礼”名

单，妈妈兴奋地对记者说。

近期，北京冬奥组委会新闻宣传部和

教育部中外人文交流中心公布了入选“北

京 2022 年冬奥会和冬残奥会青少年绘画

作品展”的名单，瑞安小学生王梓睿的绘画

作品《冰雪 2022 冬奥》从 4 万多幅参赛作

品中脱颖而出，成为 7500 幅“冬奥童画国

礼”中的一份，作为礼物赠送给前来参赛的

各国（地区）代表团成员，为远道而来的朋

友们送上新年祝福，在冬奥村营造浓郁的

“中国年”氛围。据了解，此次作品征集以

最能代表中国的传统文化、地标建筑和奥

林匹克精神、冬奥精神为创作内容。

“我一直想对冬奥会的运动员们说一声

‘你们好棒’，我为你们感到骄傲！”2 月 17

日，记者联系上了王梓睿，他这么说。

6 周岁的王梓睿，是马鞍山实验小学一

年级学生。这幅入选“冬奥童画国礼”的绘

画作品《冰雪 2022 冬奥》，以纸巾为绘画媒

介，画面上是白雪皑皑的雪山，身姿矫健的

滑雪运动员，可爱的“冰墩墩”和“雪容融”在

招手，欢迎来自世界各国和地区的运动员，

让他们感受中国的热情。

“孩子能获此殊荣，确实意想不到。平

时他就喜欢涂涂画画，喜欢模仿。他是个规

则意识很强的孩子，喜欢专注于自己喜欢的

事情，甚至废寝忘食。”王梓睿妈妈说。

据了解，瑞安还有一位6岁孩子徐张殊

的绘画作品《炫彩冬奥·相约北京》获得三等

奖。“在冬日雪山映衬下，踏着雪板的‘冰墩

墩’穿着冰雪铠甲，以优美的姿势和造型飞

起来了。作品用拟人的手法体现出运动员

英姿飒爽的一面。”指导老师杨文秀介绍。

既要“光盘”，也要“光瓶”

代表委员引领文明餐桌新风尚

瑞安女孩张佳玲：

北京冬奥会开幕式上的“小雪花”

■记者 黄君君 陈峥 实习生 池晴可

“我是人大代表周连道，我为‘光盘光瓶’行动代言！”“我是政协委员曾晓秋，我为‘光盘光瓶’行动代言！”⋯⋯

两会期间，人大代表、政协委员纷纷出镜支持“光盘光瓶”行动，成为微信朋友圈的“爆款”。

市精神文明建设指导中心、市市场监督管理局抢抓重要会议时间节点，推动“光盘光瓶”行动进会场，将文明

节约、绿色环保的理念带入会场。

■记者 陈良和

“北京冬奥会就要落下帷幕

了，但我还没从开幕式的激动劲

儿中缓过来⋯⋯”2 月 18 日，接

受电话采访时，正在隔离点的张

佳玲仍十分兴奋。这位瑞安女

孩，在 2022 年北京冬奥会开幕

式运动员入场仪式环节担任标

兵志愿者，负责活跃现场气氛，

引导各国运动员入场。

瑞安小学生绘画作品
入选“冬奥童画国礼”

2001 年出生的张佳玲毕业于瑞

安中学，现为首都师范大学汉语言文

学专业大三学生。

“ 报 名 参 与 大 型 活 动 的 志 愿 服

务，是想获得不一样的体验。”张佳玲

说。北京冬奥组委会开放志愿者报

名平台后，2021 年 7 月，首都师范大

学组织团体报名，张佳玲也报了名。

筛选分两轮进行，第一轮，组委会看

了报名者的跳操视频，了解他们的英

语表达能力，一批报名者被刷了下

来；第二轮来校面试，现场了解报名

者的外貌、身高、气质等。

2021 年 9 月，名单出炉，张佳玲幸

运入选。志愿者主要来自清华大学、

首都经济贸易大学、首都体育学院和

首都师范大学这四所大学，共 300 多

人。张佳玲被分到开幕式运动员入场

仪式环节担任标兵。

标兵即标识位置的兵，任务是运

动员入场时，为他们标识和指示行进

路线。同时，用丰富的肢体动作表达

中国青年一代的青春与活力，展现中

国人的热情。

因为备战冬奥会，张佳玲读大学

以来第一次没回家过年。除夕、正月

初一没有训练，她和同学在学校食堂

吃了饺子、汤圆。

2 月 2 日，正月初二，到“鸟巢”参

加了最后一次彩排。

2 月 4 日，终于迎来冬奥会开幕

式。她清晰地记得这一天的所有细

节。早上 5 时多，他们就从学校出发；

6时多，在安检处待了一个多小时。然

后按不同组别坐车。“我坐第一辆车，

前面警车开道，感觉特别拉风。”她

说。到达停车场后，步行至“鸟巢”，再

到备场区、白色隔离大棚，再化妆，20

时左右准备上场。“因为保密需要，从

训练到最后上场，都不允许我们带手

机，所以我不知道具体时间。”

中间还吃了中饭，最后上场一次，

熟悉点位。“怕汤汁弄脏表演服，大家

吃的都是组委会发的餐包，主要是面

包之类。”她记得每一个细节。

当动感十足的音乐响起，终于轮

到标兵志愿者上场。“刘晓峰导演在耳

返里激动地喊：‘标兵准备，今天晚上

就看你们了！’那个瞬间，我全身的激

情都被点燃了。”张佳玲欢呼着上场。

据统计，标兵共跳了一个多小时，是现

场演出时间最长的演员。“汗水与疲惫

交杂，但是当中国代表团入场时，我们

一下子都蹦起来，与现场观众一起，扎

进这个最欢腾最燃动的时刻。”

那一刻，她觉得，自己就是冬奥会

开幕式上的那朵“小雪花”。

层层选拔 幸运入围

30多次、120天、267个小时

“那个瞬间，我全身的激情都被点燃了”
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续写创新史 走好共富路
「两会特别报道」

两会进行时


